



RAPIÑA. Los supermercados mostraron una actitud "tolerante" para que la gente se llevara productos consumibles, aunque no faltaron los abusos

Pega Odile muy fuerte... también a aseguradoras

Las afectaciones provocadas por el huracán Odile en Baja California Sur serán de las más costosas en la historia del sector asegurador, ya que podrían superar los 12 mil millones de pesos, estimó Luis Álvarez, director de Daños de la **AMIS**. Odile aterrizó ayer en el municipio de Caborca, Sonora, como depre-

sión tropical, provocando intensas lluvias. Protección Civil mantuvo las alertas preventivas. En BCS, los municipios de Comundú, Loreto y Mulegé siguen incomunicados. En Los Cabos, la Sedena habría aplicado desde las 22 horas de ayer un virtual toque de queda. — Y. Torres



Página 1 de 2
\$ 65700.00
Tam: 438 cm2

Continúa en siguiente hoja

Desastres naturales

Daños del huracán 'Odile' serán de los más costosos para las aseguradoras

Las afectaciones económicas superarán los 12 mil mdp: **AMIS**

● El monto será mayor al impacto ocasionado por 'Ingrid' y 'Manuel'

● Sólo 2% de las viviendas en Baja California Sur están aseguradas

YURIDIA TORRES
ytorres@elfinanciero.com.mx

Los daños provocados por 'Odile' en Baja California Sur serán de los más costosos en la historia del sector asegurador.

La **Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS)** estima que las afectaciones económicas que pagará la industria superarán los 12 mil millones de pesos y que serán mayores a las indemnizaciones entregadas por los huracanes 'Ingrid' y 'Manuel', informó Luis Álvarez Marcén.

El director de daños de la **AMIS** destacó que en las ciudades de Los Cabos y La Paz existe una proporción importante de bienes asegurados, como hoteles, campos de golf, comercios, industrias e instalaciones gubernamentales, por lo cual se espera que sea un evento fuerte en materia económica para el sector asegurador.

Destacó que prácticamente todos los hoteles que operan en la zona afectada tienen seguros, pero que en el caso de las casas habitación

sí existe una baja protección y se estima que sólo 2 por ciento de las viviendas de Baja California Sur tienen un seguro.

"Nosotros creemos que el nivel de daños en el sector asegurador puede ser superior al de 'Manuel' e 'Ingrid', por los cuales se pagaron 12 mil millones de pesos, pensamos que este evento sí podría ser más costoso", mencionó.

Entrevistado durante la presentación de "Segundo Simulador sobre la Atención del Sector Asegurador ante Terremotos", Luis Álvarez anunció que en los próximos días se estarán trasladando alrededor de 500 personas entre ajustadores y personal de las compañías de seguros a las zonas de desastres, para que evalúen los daños y las reclamaciones de pagos.

Comentó que los empleados de las aseguradoras estarán capacitados para pagar de manera inmediata algunas indemnizaciones, por ejemplo, cuando se trate de daños a casas habitación o empresas, pero que en los casos de las pérdidas consecuenciales los pagos tardarán entre tres y seis meses.

"Hay muchas coberturas que están relacionadas a pérdidas consecuenciales, esto son ingresos que no se pudieron obtener porque el hotel estuvo cerrado o la empresa no estuvo operando, entonces el seguro indemniza los gastos fijos que se tienen previstos", detalló Luis Álvarez.

WILMA, CON MÁS REPERCUSIONES

Detalló que en el caso del huracán 'Wilma', uno de los fenómenos naturales más costosos del sector asegurador, a los seis meses ya se habían cubierto el 80 por ciento de todas las indemnizaciones.

Enfatizó que los ajustadores profesionales se estarán trasladando para hacer evaluaciones sobre las afectaciones y que en un periodo no máximo a tres semanas las compañías aseguradoras ya tendrán una cifra de las indemnizaciones que tendrán que hacer por los daños que 'Odile' haya provocado.

5% de las casas

Cuenta con algún tipo de seguro en el México, pero considerando los seguros obligatorios en los créditos hipotecarios esta cifra se eleva a 30%, según datos de la **AMIS**.

Impacto económico

Hasta la fecha el fenómeno hidrometeorológico más caro del sector asegurador ha sido el huracán Wilma

Año	Lugar	MDD
2005	WILMA	2,344
1997	GILBERTO	1,373
2013	INGRID Y MANUEL	900
2002	ISIDORE	431
2007	INUNDACIONES EN TABASCO	383
2011	HELADAS EN SINALOA	348
2005	HURACÁN STAN	294

FUENTE: AMIS